

### » PRESSE NATIONALE

Politique 

**L'EXPRESSI**  
QUOTIDIEN

#### CORPS PRÉFECTORAL : 8 PRÉFETS MAINTENUS À LEURS POSTES

Pour la nouvelle année, le Président Alassane Ouattara prend une grande décision à l'égard de certaines personnalités administratives, notamment le Corps préfectoral. Ces autorités ont reçu de la part du Président leur cadeau de Nouvel an. A travers le décret n°2024-1205 du 26 décembre 2024 portant maintien en activité, à titre exceptionnel, de membres du Corps préfectoral et sur rapport du ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, sont maintenus en activité, à titre exceptionnel, pour une période d'un (01) an à compter du 1er janvier 2025, les membres du Corps Préfectoral dont les noms suivent : Tuo Fozié, Coulibaly Ousmane, Ekponon Assomou André, N'zi Kanga Remi, Soumahoro Anliou, Traoré Mamadou, Traoré Vassiriki et Bamba Cheick Daniel.

**soirinfo**

#### ÉDUCATION NATIONALE ET ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR : ALASSANE OUATTARA PROMET LA CONSTRUCTION DE PLUSIEURS ÉTABLISSEMENTS

Le but ultime de l'éducation est d'aider un individu à franchir différentes étapes de sa vie et d'apporter sa contribution à la société lorsqu'il atteint l'âge adulte. Conscient de cette situation, le Président de la République, Alassane Ouattara, a fait de l'éducation l'un des piliers de sa gouvernance. Le mardi 31 décembre 2024, lors de son adresse à la nation, il a clairement montré que l'éducation des enfants de la Côte d'Ivoire lui tient à cœur comme la prunelle de ses yeux. Car, le tableau qu'il a présenté concernant les infrastructures scolaires est alléchant. De fait, à écouter le Chef de l'État qui s'adressait aux populations ivoiriennes, en 13 ans, ce sont près de 650 lycées et collèges publics qui ont été construits. Le Chef de l'État a par ailleurs promis la construction de plusieurs autres établissements.

**PATRIOTE**

#### CAN 2023 / ORGANISATION ET TRIOMPHE DES ÉLÉPHANTS : LES ÉLOGES DU PRÉSIDENT OUATTARA POUR UN ÉVÈNEMENT HISTORIQUE ET SINGULIER

La Coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2023 continuera à marquer l'histoire de la Côte d'Ivoire. Fierté nationale tant par son organisation que par le triomphe de l'équipe nationale, les Éléphants, la 34e édition du tournoi était au cœur du message à la Nation du Président de la République, Alassane Ouattara, à l'occasion de la fin de l'année. Dans son discours à la Nation, le 31 décembre 2024, le Président Alassane Ouattara a salué le formidable succès de la Côte d'Ivoire, célébrant la remarquable victoire des Éléphants, champions d'Afrique pour la troisième fois. Cette reconnaissance présidentielle renforce le sentiment de fierté nationale et honore les efforts collectifs qui ont conduit à ce grand exploit sportif.

Economie 

#### LUTTE CONTRE LA CRIMINALITÉ FINANCIÈRE : LA PRIMATURE ET LA CENTIF

Au cours de deux séances de travail, dont l'une avec l'Ordre des avocats de Côte d'Ivoire, et l'autre avec la Chambre nationale des notaires, le directeur de Cabinet adjoint du Premier Ministre, Alain Philippe Pohan, a affirmé que la Côte d'Ivoire, inscrite sur la liste grise du Groupe d'action financière (GAFI) avec un plan d'action court, doit en sortir dans les meilleurs délais. Pour ce faire, il a souhaité le fort engagement des entités, en tant qu'autorités de contrôle. Ces séances de travail tenues, le lundi 30 décembre 2024, à Abidjan-Plateau, s'inscrivent dans le cadre des rencontres initiées par la Direction de Cabinet du Premier Ministre et la Cellule nationale de Traitement des Informations financières (CENTIF), afin de consolider le dispositif ivoirien de lutte contre la criminalité financière.

## MINE : DÉCOUVERTE D'UN NOUVEAU GISEMENT DE 45 TONNES D'OR À BOUNDIALI

Le projet Boundiali est contrôlé par Aurum Resources, société basée en Australie et soutenue par des investisseurs chinois. L'identification d'une ressource significative sur ce projet est un pas décisif vers la construction d'une mine susceptible d'accroître la production d'or en Côte d'Ivoire. La junior minière Aurum Resources a en effet annoncé, lundi 30 décembre 2024, la découverte de 1,59 million d'onces (45 tonnes) d'or sur son projet Boundiali en Côte d'Ivoire. Cinq gisements composent cette ressource située dans le nord du pays, au sein de la région de la Bagoué et illustrent à nouveau le potentiel de croissance à long terme de la production ivoirienne d'or. (Source : Agence Ecofin)

## VISITE DE TRAVAIL DANS LES RÉGIES FINANCIÈRES : CE QUI FAIT COURIR LE MINISTRE ADAMA COULIBALY

Le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, s'est rendu, le vendredi 27 décembre 2024, à la Direction générale du Trésor et de la Comptabilité publique. Dans la même journée, sur le coup de 19 heures, le ministre a visité le Bureau scanner Abidjan Port et la recette principale des Douanes, à la cité portuaire d'Abidjan. Cette série de visites organisées dans les régies financières s'est achevée, le lundi 30 décembre 2024, à la Direction régionale des Impôts Abidjan Nord 1 de Cocody. A la fin de chacune de ces visites, le ministre Adama Coulibaly s'est entretenu avec les Directeurs généraux de ces régies financières. Le message véhiculé par ce membre du Gouvernement ivoirien était le même, à savoir galvaniser les agents à une mobilisation plus accrue des recettes non fiscales, de la fiscalité intérieure et de la fiscalité de portes.

Société 

## VŒUX DU NOUVEL AN : DIOMANDÉ VAGONDO A SOUHAITÉ PLEIN DE BONHEUR ET DE PROSPÉRITÉ AUX POLICIERS

En sacrifiant au rituel du Nouvel An, le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, le général de corps d'armée, Diomandé Vagondo, a présenté ses vœux aux agents de police. Particulièrement honoré par la marque d'attention à son égard durant l'année écoulée, le ministre Vagondo a souhaité à ses collaborateurs et à tous ceux qui leur sont chers, « une année porteuse de réussite et de bonheur ». « Mes meilleurs vœux pour une année pleine de bonheur et de prospérité. Que cette nouvelle année soit émaillée de joie, d'amour et de succès pour vous et vos proches. Que cette année soit le cadre de vos plus belles réalisations et de vos succès les plus éclatants. Qu'elle comble vos aspirations les plus chères et qu'elle se déroule sous le signe de la paix et du bonheur », a-t-il noté.

## MOBILITÉ URBAINE DANS LE GRAND ABIDJAN : LE DIRECTEUR DE L'AMUGA ANNONCE DE GRANDS OUVRAGES

L'Autorité de la mobilité urbaine dans le Grand Abidjan (AMUGA) a dressé le bilan de l'exercice 2024 de la structure, vendredi 27 décembre 2024, à son siège sis à Cocody Deux-Plateaux. Il a été également question de la mise en œuvre de la politique de mobilité urbaine et le plan d'action de l'année 2025. Au cours de cette rencontre avec les médias, Romain Kouakou, directeur de l'AMUGA, a annoncé de grands ouvrages visant à faciliter la mobilité dans le grand Abidjan. Il s'agit, entre autres, de résoudre la problématique des embouteillages. Il a annoncé que les 300 grands carrefours dans le Grand Abidjan seront pourvus en feux tricolores intelligents. Les 20 « carrefours problématiques » à la base de grandes difficultés de circulation seront traités. « Tout en renforçant les acquis de l'année écoulée, de grands chantiers sont annoncés pour 2025 », a-t-il fait savoir.

---

## DIRECTION GÉNÉRALE DE LA RTI : JEAN MARTIAL ADOU CONFIRMÉ

L'information a été portée au personnel par le directeur des Ressources humaines, Essi Huberson, à travers une note interne. Jean Martial Adou, nommé directeur général de la Radiodiffusion télévision nationale (RTI) par intérim, le 11 juillet dernier, par le Président de la République, Alassane Ouattara, a été confirmé DG de pleins pouvoirs par le Conseil d'administration. Cela, en la session du 27 décembre dernier du Conseil d'administration du média à capitaux publics. Jusqu'à cette date, Jean Martial Adou était le directeur de cabinet du ministre de la Communication, Amadou Coulibaly, par ailleurs, porte-parole du Gouvernement. Le nouveau DG de la RTI est un technocrate, un véritable « commis de l'État » qui a longtemps été conseiller, chef de cabinet et directeur de cabinet dans plusieurs Ministères et particulièrement celui de la Communication.

---

## GAGNOA : MYSS BELMONDE DOGO OFFRE 10 TONNES DE VIVRES ET PLUS DE 5 MILLIONS DE FCFA AUX POPULATIONS

La ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, a offert 10 tonnes de vivres et une enveloppe de plus de 5 millions de FCFA aux populations du département de Gagnoa. Ces dons, composés essentiellement de plusieurs sacs de riz et de cartons d'huile de table, ont été répartis entre les chefs de village, les chefs de communauté, les présidents de jeunes et de femmes des sous-préfectures de Guibéroua, Dignago, Galébré, Serihio, Doukouyo et Gagnoa commune. Cela, pour leur permettre de passer une bonne fête de fin d'année.

---

## TRANSFUSION SANGUINE EN CÔTE D'IVOIRE : PIERRE DIMBA SALUT LES CHANTIERS DU DG DE LA CNTS-CI

La Côte d'Ivoire a atteint l'objectif de 1% de la population collectée, avec plus de 298 000 poches de sang, comme recommandé par l'Organisation mondiale de la Santé (OMS), pour garantir l'autosuffisance en produits sanguins. Le pays est sur la bonne voie pour assurer sa pleine autosuffisance en sang et satisfaire aux besoins sanguins de sa population actuelle estimée à 29 364 000 habitants. Le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre N'Gou Dimba, qui saluait ces performances à la célébration de la Journée porte ouverte et scientifique du Centre national de transfusion sanguine (CNTS-CI), le lundi 30 décembre 2024, à Abidjan-Treichville, a rendu hommage aux donateurs bénévoles, anonymes et volontaires qui approvisionnent le CNTS-CI en produits sanguins.

---

## MINISTÈRE DÉLÉGUÉ EN CHARGE DES SPORTS ET DU CADRE DE VIE : ADJÉ SILAS METCH RÉAFFIRME SON APPUI AU BARREAU IVOIRIEN

Le ministre délégué en charge des Sports et du Cadre de vie, Adjé Silas Metch, a rencontré, le jeudi 2 janvier 2025, à son Cabinet sis à Abidjan-Plateau, une délégation du Barreau des avocats de Côte d'Ivoire menée par Maître Florence Loan-Messan, Bâtonnière de l'Ordre des avocats. Cette rencontre avait pour objectif, dans un premier temps, de présenter au ministre le trophée de la cinquième place obtenue par l'équipe des avocats ivoiriens lors du Mondy-Avocat à Dubaï, puis dans un second temps, de dévoiler deux projets d'envergure : l'African Lawyers Cup, prévue en juin 2025, et le Mondy-Avocat pour 2026. Le ministre Metch a exprimé sa fierté face à ces performances exceptionnelles et a réaffirmé son soutien inébranlable à ces initiatives.



VU SUR LE NET

Politique



## NOUVEL AN : ALASSANE OUATTARA ACCORDE LA GRÂCE PRÉSIDENTIELLE À ENVIRON 2 000 DÉTENUS

Environ 2 000 détenus de droit commun, condamnés pour des infractions mineures, devront recouvrer la liberté en ce début d'année 2025, a annoncé, mardi 31 décembre 2024, le Président de la République, Alassane Ouattara, dans son traditionnel message à la nation à la veille du Nouvel an. « La célébration des fêtes de fin d'année est aussi, l'occasion du pardon. C'est pourquoi, conformément à l'article 66 de la Constitution, j'ai décidé d'accorder la grâce à environ 2000 détenus de droit commun condamnés pour des infractions mineures », a annoncé Alassane Ouattara. Il a également saisi l'occasion pour traduire la solidarité de la nation à tous ceux qui traversent des moments difficiles et qui passeront ce réveillon dans la solitude ou dans la maladie.



## CÔTE D'IVOIRE : VOICI CE QUI EXPLIQUE LA SANTÉ ÉCONOMIQUE DU PAYS

« La Côte d'Ivoire, sur le plan économique, continue de démontrer sa résilience grâce à un cadre macro-économique solide et à une gestion saine de ses finances publiques », a fait savoir le Président de la République, Alassane Ouattara, dans son discours de Nouvel an, le 31 décembre 2024. L'activité économique du pays, a indiqué le Chef de l'État, est restée robuste avec un taux de croissance du PIB de 6,1% en 2024 contre 4,2% au niveau de la CEDEAO. « Il sera d'environ 7% en 2025 », a-t-il projeté. Dans son allocution, le Président de la République a évoqué l'endettement du pays qui, selon lui, demeure modéré. Il a noté que le stock de la dette s'établit à 56% du PIB contre un seuil communautaire de 70% dans la zone UEMOA.



## DISCOURS À LA NATION : LE PRÉSIDENT ALASSANE OUATTARA ANNONCE DES PROGRÈS CONTINUS POUR 2025

Dans son traditionnel discours à la Nation, le 31 décembre 2024, le Président de la République, Alassane Ouattara, est revenu sur les progrès réalisés dans divers secteurs ces dernières années et a annoncé leur poursuite en 2025. Le Président Alassane Ouattara a indiqué que le nombre de collèges et de lycées a triplé, passant de 294 en 2011, à 902 en 2024. « En 2025, ce sont 115 lycées de jeunes filles et une centaine de collèges de proximité qui seront construits pour renforcer nos acquis en matière d'éducation », a annoncé le Chef de l'État. S'agissant de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Alassane Ouattara s'est félicité du nombre d'universités publiques passé de 3 en 2011 à 10 en 2025. (Source : CIG)

Economie

## PROCESSUS DE CONFORMITÉ DU DISPOSITIF LBC/FT/PADM : LES MANDATAIRES JUDICIAIRES ET LES AGENTS D'AFFAIRES JUDICIAIRE S'ENGAGENT AU CÔTÉ DE LA CENTIF-CI

La Côte d'Ivoire entend renforcer sa position de figure de référence dans les évaluations du GAFI au regard de ses performances. Le pays a initié un processus de revue et de consolidation de son dispositif LBC/FT/PADM afin de résorber la criminalité financière. C'est dans le cadre de cette sensibilisation qu'une délégation de la Direction de Cabinet du Premier Ministre, conduite par le directeur de Cabinet adjoint, Alain Philippe Pohan, avec l'appui technique de la CENTIF-CI, a animé une séance d'information et de sensibilisation, ce lundi 30 décembre 2024, dans deux Autorités de Contrôle de l'appareil judiciaire national : la Chambre Nationale des Agents d'Affaires Judiciaires (CNAA-CI) et la Chambre Nationale des Mandataires Judiciaires. Après avoir réaffirmé la ferme volonté de la Côte d'Ivoire d'intégrer le nouveau paradigme des évaluations cycliques du GAFI en consolidant son dispositif, Alain Philippe Pohan a insisté sur la nécessité pour les assujettis de ces deux corporations d'observer plus de vigilance face aux flux financiers qui transitent par leurs cabinets et services. (Source : CICG)



## CRIMINALITÉ FINANCIÈRE : LES AUTORITÉS DE CONTRÔLE ET LES CONTRÔLEURS FORMÉS À L'APPROCHE BASÉE SUR LES RISQUES

La direction de cabinet du Premier Ministre, en appui à la CENTIF-CI, a initié, depuis le 26 décembre 2024, une série de formations à destination des Entreprises et professions non financières désignées (EPNFD) et de leurs assujettis. Ces formations s'inscrivent dans le cadre de la consolidation du dispositif LBC/FT/PADM de la Côte d'Ivoire, telle que recommandée par le GAFI. Elles concernent principalement les Contrôleurs des secteurs de l'immobilier, de l'environnement, des finances, des douanes, etc. Ouvrant la session destinée aux membres de la Commission d'agrément des promoteurs de programmes immobiliers (CAPPI) du Ministère en charge la Construction, le représentant du Premier Ministre, Alain Philippe Pohan, a requis l'engagement des différentes parties prenantes à qui il incombe de consolider le contrôle à leur niveau et de produire des résultats documentés. (Source : CICG)



## RÉHABILITATION DE L'AUTOROUTE ABIDJAN-YAMOOUSSOUKRO : LES TRAVAUX DE LA PHASE 2 ONT DÉMARRÉ

La phase 2 des travaux de réhabilitation de l'autoroute Abidjan-Yamoussoukro ont démarré, annonce le Ministère de l'Équipement et de l'Entretien routier dans un communiqué en date du 30 décembre 2024. En effet, ces travaux couvriront 104 kilomètres supplémentaires (Pk41-Pk145) dans chaque sens de la circulation. Selon le communiqué, les travaux vont durer 7 mois. Par ailleurs, le Ministère s'excuse auprès de l'ensemble des usagers pour les désagréments que pourraient causer la réalisation des travaux. Pour une meilleure réalisation des travaux, le Ministère invite au respect de la signalisation et des mesures de sécurité mises en place.

### » AGENCE DE PRESSE

Politique ↻



## CÔTE D'IVOIRE : BICTOGO POUR LE RENFORCEMENT DU « DIALOGUE POLITIQUE »

Le président de l'Assemblée nationale de Côte d'Ivoire, Adama Bictogo, souligne « la nécessité de renforcer le dialogue politique » à l'approche des échéances électorales de 2025, dans son discours de clôture de la 2e session ordinaire de l'Institution, le mardi 31 décembre 2024, à Abidjan-Plateau. A l'instar de 16 autres pays africains, la Côte d'Ivoire organisera en 2025 les élections présidentielles et législatives. Plusieurs candidats sont déjà connus pour ces joutes électorales. Pour Adama Bictogo, le clôture de la 2e session ordinaire de l'Assemblée nationale « intervient, au plan national, à un moment clé du calendrier



## NOUVEL AN : LE PRÉSIDENT OUATTARA FAIT DON DE VIVRES DE 600 MILLIONS F CFA AUX POPULATIONS D'ABIDJAN

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a offert un don en vivres d'une valeur de 600 millions de FCFA, composés de kits alimentaires, aux 13 communes du District autonome d'Abidjan. Ces kits comprennent du riz, du sel, de l'huile des tomates et des poulets, sont destinés aux populations économiquement fragiles, afin de leur permettre de célébrer les fêtes de fin d'année dans la dignité et la joie, comme cela se fait dans toutes les familles à travers la Côte d'Ivoire. Agissant en sa qualité d'émissaire du Chef de l'État pour la remise de ces kits, le ministre, gouverneur du district autonome d'Abidjan, Dr Cissé Ibrahima Baongo, a exhorté les populations à cultiver l'unité et l'amour, des valeurs essentielles pour maintenir la paix et favoriser le développement national.

*Economie* ↪



## DES PRODUITS ET MARCHANDISES FRAUDULEUX INTERCEPTÉS À FERKESÉDOUGOU

Des produits et marchandises frauduleux, notamment 37 tonnes de cacao, deux tonnes de café décortiqué, cinq tonnes de balais, 600 kg de poivre sauvage et des dizaines de kilogrammes de produits de consommation directe, estimés à 80 millions de FCFA ont été interceptés par les Eaux et Forêts de Ferkessédougou. La saisie s'est effectuée sur un camion d'un pays voisin, dans la nuit de lundi 30 décembre au mardi 31 décembre 2024. Les agents des Eaux et Forêts en service au corridor Sud de la ville ont été alertés par l'attitude suspecte des occupants du camion au cours du contrôle de routine aux environs de 3h du matin. Après vérification et bien qu'ayant des documents de douanes ivoiriennes authentiques en leur possession, les fouilles du camion en provenance de San Pedro via Abidjan, ont permis de découvrir du cacao et du café et divers produits dissimulés au fond du camion.



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**  
f x i n t d  
101 Gouvernement

*Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale*